



ORIENTE MEDIO Y NORTE DE ÁFRICA: GUERRA ISRAEL-HAMAS

Los grupos de ayuda exigen que Israel mejore las medidas para mantener seguros a sus trabajadores

Las organizaciones de ayuda que trabajan en Gaza exigen que el ejército israelí mejore y cumpla con los procedimientos de seguridad destinados a mantener seguros a sus trabajadores, tras los ataques aéreos israelíes que mataron a los siete miembros de un convoy de trabajadores humanitarios de *World Central Kitchen* (WCK). [THE GUARDIAN](#)

Los cuerpos de los trabajadores humanitarios del WCK asesinados en Gaza son entregados a representantes de sus países.

Los restos de seis trabajadores humanitarios extranjeros de la ONG estadounidense *World Central Kitchen* (WCK), asesinados el lunes en Gaza por un ataque israelí, eran entregados ayer a representantes de sus países en Egipto, según informaron fuentes de seguridad egipcias. [LE MONDE](#)

El secretario de defensa de EEUU reprende a Israel por la muerte de trabajadores humanitarios en Gaza

El secretario de defensa estadounidense, Lloyd Austin, ha reprendido a Israel por el asesinato de siete trabajadores humanitarios en Gaza, advirtiendo que pone de relieve los peligros de la intención israelí de atacar la ciudad de Rafah, donde se refugian más de 1 millón de civiles. [FINANCIAL TIMES](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

***World Central Kitchen* pide una investigación independiente.**

La ONG *World Central Kitchen* (WCK) reclama este jueves que se lleve a cabo una “investigación independiente” para “establecer la verdad” sobre la muerte de siete de sus colaboradores, asesinados el lunes 1 de abril en la franja de Gaza por las “fuerzas de seguridad israelíes”. [LE FIGARO](#)

Llamada prevista entre Biden y Netanyahu, tres días después de la muerte de trabajadores humanitarios en Gaza.

Los dos líderes debían hablar hoy por teléfono, tres días después del ataque israelí que mató a trabajadores humanitarios extranjeros en Gaza, creando más fisuras en las relaciones entre Washington y su aliado. [LE FIGARO](#)

Las explicaciones israelíes son “inaceptables” e “insuficientes”, según España.

El presidente del Gobierno español, Pedro Sánchez, criticaba ayer duramente al gobierno israelí, considerando insuficientes las primeras declaraciones del primer ministro Netanyahu sobre lo ocurrido en Gaza en relación con la ONG del



chef José Andrés, durante una rueda de prensa en Doha al término de una gira por tres países de la región. [LE MONDE](#)

Por otro lado, el ejército israelí suspende los permisos de sus soldados.

El ejército israelí anunciaba hoy su decisión de suspender temporalmente los permisos de las “unidades de combate”, en un contexto de guerra en la franja de Gaza y de renovadas tensiones con Irán, indicando también haber llamado a reservistas adicionales para sus unidades aéreas, de inteligencia y de defensa civil. [LE FIGARO](#)

Los ataques israelíes consecutivos muestran lagunas trágicas en la elección de objetivos.

Artículo de análisis de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre el modo en que el ejército israelí ha llevado a cabo los dos últimos ataques –primero en Damasco, donde mostró una precisión milimétrica, y después en Gaza, con trágicas consecuencias- que plantea una serie de preguntas difíciles, entre ellas cómo el ejército israelí hace cumplir las reglas de enfrentamiento en su guerra contra Hamás.

Un portavoz de las fuerzas de defensa de Israel dice que observadores de la ONU en el Líbano resultaron heridos por un explosivo enterrado.

Un portavoz del ejército israelí declaraba ayer que un artefacto explosivo enterrado fue el origen de una explosión que hirió a observadores militares de la ONU en el Líbano durante el fin de semana, mientras patrullaban la frontera con Israel. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

Donald Trump, la estrategia de lo “impreciso” sobre la guerra Israel-Hamas.

Artículo de [LE FIGARO](#) sobre las vagas declaraciones del ex presidente estadounidense y candidato a las próximas elecciones presidenciales, en una entrevista el pasado 25 de marzo al diario israelí *Israel Hayom*, en la que pidió al Estado judío “poner fin” al conflicto en Gaza, que no dejaron de suscitar dudas sobre su significado, procedentes de un candidato republicano que tradicionalmente muestra un apoyo leal al Estado judío.

Benny Gantz, máximo rival de Netanyahu, pide elecciones anticipadas tras las protestas en Israel.

El ministro israelí, miembro del gabinete de guerra y principal rival del primer ministro Benjamín Netanyahu, ha convocado elecciones parlamentarias anticipadas en septiembre, mientras aumenta la presión sobre la guerra en Gaza. [THE GUARDIAN](#); [FINANCIAL TIMES](#)



El movimiento de protesta de Israel resurge con el objetivo de derrocar a Netanyahu.

Reportaje de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre el movimiento masivo de protesta antigubernamental de Israel, que ha resurgido tras un repentino cese después del ataque del 7 de octubre, revitalizado por las familias de los rehenes y ejerciendo presión sobre el primer ministro Benjamín Netanyahu por su gestión de la guerra.

El ministro Ben Gvir, escapa de un ataque con lanzacohetes.

Los servicios secretos israelíes afirmaban este jueves haber desmantelado una célula terrorista formada por árabes israelíes y palestinos, que habría tenido como objetivo asesinar al ministro de seguridad nacional, utilizando un lanzacohetes RPG. [LE FIGARO](#)

Las reglas de enfrentamiento de Israel parecen más laxas que nunca, si se siguen.

Artículo de análisis de [THE GUARDIAN](#) sobre la muerte de siete trabajadores humanitarios a manos de las fuerzas de defensa israelíes en Gaza, que ha planteado una vez más serias dudas sobre las opacas y altamente permisivas reglas de enfrentamiento de las FDI.

Por otro lado, Irán lucha por responder al ataque mortal a su consulado.

Teherán sopesa cómo tomar represalias por el presunto ataque israelí contra el consulado de Irán en Damasco, sin provocar una conflagración más amplia. Mientras una represalia percibida como débil corre el riesgo de perjudicar su reputación y la moral de sus fuerzas, así como de sus representantes, entre los que se incluye Hamás, una respuesta más agresiva podría arrastrar a la república a una confrontación directa con Israel y posiblemente con EEUU, que el régimen parece interesado en evitar. [FINANCIAL TIMES](#)

“La matanza y la hambruna en Gaza son una atrocidad pronosticada. Exigimos que se ponga fin a esto”

Artículo de opinión de [THE GUARDIAN](#) sobre el deber del gobierno británico de actuar contra las masacres cometidas por Israel en Gaza, como la muerte de siete trabajadores humanitarios-entre ellos, tres ciudadanos británicos.

La opinión de The Guardian sobre la lucha contra la hambruna en Gaza: los palestinos necesitan a la UNRWA.

Editorial de [THE GUARDIAN](#) sobre la UNRWA, la agencia de ayuda para los refugiados palestinos, que proporciona asistencia humanitaria y servicios básicos en Gaza y Cisjordania, Siria, Líbano y Jordania, como una entidad



esencial para salvar vidas, mientras Israel quiere desmantelarla y EEUU ha suspendido su financiación.

GUERRA EN UCRANIA – RUSIA

Cuatro muertos en ataques rusos sobre Járkov.

Cuatro personas resultaban muertas y más de diez heridos durante la pasada noche tras nuevos ataques rusos contra Járkov, la segunda ciudad de Ucrania, según han anunciado las autoridades. [LE FIGARO](#)

Un lento, pero continuo avance territorial ruso.

Artículo de [LE MONDE](#) sobre el territorio ucraniano ganado por los rusos -505 km2- desde octubre de 2023 y el fracaso de la contraofensiva de las tropas de Kiev. Nuevas armas, reservas de misiles reabastecidas y un comando más receptivo permitieron a Rusia retomar la ciudad de Avdiivka y actualmente sitiarse Chassiv Yar, que bloquea el acceso a la región de Kramatorsk. Militares y expertos occidentales están preocupados por un refuerzo del potencial militar ruso, que en última instancia podría devolverle la ventaja a Moscú.

Rusia “espera que los servicios secretos franceses no estén detrás” del atentado en Moscú.

Durante una rara entrevista telefónica con su homólogo francés, Sergei Shoigu insistía ayer en acusar a Ucrania de estar detrás del ataque contra una sala de conciertos en los suburbios de Moscú el 22 de marzo, y dijo esperar que “*los servicios secretos franceses*” no estuvieran involucrados en el ataque reivindicado por el Estado Islámico. [LE FIGARO](#)

Dos versiones de una llamada telefónica entre Sergei Choïgu y Sébastien Lecornu, ministros de defensa ruso y francés.

La llamada telefónica de ayer entre el ministro de defensa francés, Sébastien Lecornu, y el ruso, Sergei Choïgu, constituyó una sorpresa y un misterio, ya que dio lugar a informes diametralmente opuestos por parte de sus servicios. Mientras el ministro francés pidió a su homólogo relanzar la lucha contra el terrorismo tras el atentado del Crocus Hall el pasado 22 de marzo, el ministro de defensa ruso aseguraba que era posible “un diálogo” entre ambos países sobre la guerra en Ucrania. [LE MONDE](#)

Por qué la inteligencia rusa desestimó las advertencias estadounidenses sobre una amenaza terrorista.

Los servicios de seguridad rusos se han negado una vez más a aceptar al pie de la letra las ofertas de cooperación antiterrorista occidental, y desconfían de las alertas de Occidente sobre la amenaza inminente de Isis. [FINANCIAL TIMES](#)



ARMAMENTO Y DEFENSA

-OTAN

“Todo el mundo lo piensa, y nadie habla de ello”: Europa, la “preguerra” y el trasatlántico impensado”

Crónica de [LE MONDE](#) sobre cómo las disfunciones de la política estadounidense pesan sobre el ambiente de la Alianza Atlántica que celebra su 75º aniversario, mientras los europeos intentan compensar la incertidumbre sobre las intenciones de EEUU mediante la creatividad.

-JAPÓN (TENSIONES MARÍTIMAS ASIA)

Tokio en conversaciones con Manila sobre el envío de tropas a Filipinas.

Tokio y Manila han discutido el despliegue de fuerzas japonesas en Filipinas mientras ambos países se acercan a un acuerdo sobre varios pactos de seguridad destinados a impulsar la disuasión regional contra China, según uno de los principales diplomáticos de la nación del sudeste asiático. [FINANCIAL TIMES](#)

“Una nueva era de las relaciones entre EEUU y Japón”

Artículo de opinión de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre la renovación de la defensa de Tokio, colocándose en el centro de la estrategia de alianza regional de Washington.

MAGREB (LIBIA)

En Libia, los cimientos del primer ministro Dbeibah se debilitan.

La relativa estabilidad que ha prevalecido desde 2020 se ha visto socavada por el agotamiento del presupuesto, un “pacto de seguridad” bajo presión en Tripolitania y un diálogo estancado con el mariscal Haftar. [LE MONDE](#)